

SEMANA I: "DIOS SOLO"

"DIOS SOLO EN EL TIEMPO, ¡DIOS SOLO EN LA ETERNIDAD!"

I. LAZOS



"El hombre más racional sería el que nutriera su espíritu de un solo pensamiento: ¡Dios sólo! Pero sólo un corazón cristiano entiende estas palabras: ¡Dios Sólo!" M. 63.

Es muy fácil decir que se quiere ser todo para Dios; ¿y quién no lo ha dicho miles de veces? ¿Cuántas veces? Pero es raro que se quiera completamente, fuertemente y sin dejar flotar de un lado a otro una voluntad medio enferma y lánguida, ¡en la que la parte que se eleva al cielo lucha contra la otra que cae hacia la tierra!

Te invitamos a pensar y reflexionar a partir de la siguiente canción:



[Sólo Dios - Jésed](#)

II. PAN

Dios solo es nuestra divisa:



Necesitamos espíritus maduros, capaces de tomar una decisión, que saben tomar partido y, que, una vez conocido el buen camino, no se desvían porque experimentan un contratiempo, o porque reciban consejos imprudentes. Necesitamos almas fuertes, que estén por encima de un disgusto, de un obstáculo, de un peligro, o de su propia debilidad. Necesitamos gente sensata, que no se rija por caprichos; si no por las reglas de la fe y que no comiencen a construir para dejar el edificio a medias.



Necesitamos, en una palabra, hermanos (jóvenes) llenos de espíritu de sacrificio, que no tengan más que un pensamiento y un deseo, el deseo de alcanzar el cielo, entregándose a Dios sin reserva y sin vuelta, inmolándose, cada día, ellos mismos por su gloria. Que se les coloque aquí o allá, poco les importa; que el mundo les aplauda o les insulte, poco les importa; ¡Dios solo es su divisa!

A los Hermanos, S. VII 2296-97.

Escribe una X o un punto por día (durante esta semana), cada vez que sientas haber dejado actuar a Dios y donde lo he sentido, pueden ser muchas por día.



mi semana

LUNES

MARTES

MIERCOLES

JUEVES

VIERNES

SABADO

DOMINGO

NOTAS



III. D+S - ILUMINACIÓN:



María fue un reflejo de vivir el Dios Solo respondiéndole al Ángel con la misión que recibía

El Ángel entró en su casa y la saludó, diciendo: «¡Alégrate!, llena de gracia, el Señor está contigo». Al oír estas palabras, ella quedó desconcertada y se preguntaba qué podía significar ese saludo. Pero el Ángel le dijo: «No temas, María, porque Dios te ha favorecido. Concebirás y darás a luz un hijo, y le pondrás por nombre Jesús; él será grande y será llamado Hijo del Altísimo. El Señor Dios le dará el trono de David, su padre, reinará sobre la casa de Jacob para siempre y su reino no tendrá fin». María dijo al Ángel: «¿Cómo puede ser eso, si yo no tengo relaciones con ningún hombre?». El Ángel le respondió: «El Espíritu Santo descenderá sobre ti y el poder del Altísimo te cubrirá con su sombra. Por eso el niño será Santo y será llamado Hijo de Dios. También tu parienta Isabel concibió un hijo a pesar de su vejez, y la que era considerada estéril, ya se encuentra en su sexto mes, porque no hay nada imposible para Dios». María dijo entonces: «Yo soy la servidora del Señor, que se cumpla en mí lo que has dicho» Y el Ángel se alejó.



Jn 1,28-38

Pertenecemos a Dios solo.

Que nadie de entre ustedes dude, como yo mismo tampoco dudo, en hacer todos los sacrificios que nos piden la gloria de Dios y la salvación de las almas. Va a ser especialmente de esta disposición de la que va a depender la perpetuidad de la obra que de acuerdo hemos fundado. En tal circunstancia, ¡lejos de nosotros las dudas y los tímidos cálculos de una prudencia puramente humana! Necesitamos que los espíritus se eleven y se acrecientan, que todos los corazones estén en alto, y que todos respondan: nuestra libertad, nuestro cuerpo, nuestra

vida, todo es del Señor; no nos pertenecemos, somos únicamente de Dios.

A los sacerdotes de la congregación de S. Pedro, antes de la elección de un nuevo superior. El obispo había pedido la dimisión de Juan María. A II 117.

IV. FRONTERA



Busco momentos del día para dejar espacios de contemplación y escribir una carta sobre lo que hoy quiero compartir con el Señor. Y termino rezando la siguiente oración.

DIVINA PROVIDENCIA

"Providencia de mi Dios,
oh madre que tantas veces he invocado
y a quien he ofrecido, consagrado, entregado esta casa
y cuantos ha reunido en ella tu gracia.

Providencia siempre buena,
tan sabia, tan llena de piedad y amor
para con tus pobres criaturas,
te adoramos, te bendecimos,
nos abandonamos en tus manos sin recerva.

Haz de nosotros todo lo que quieras.
Sólo deseamos cumplir tu voluntad en todo:
en las humillaciones y en las grandezas,
en la pobreza y en la riqueza,
en la salud y en la enfermedad,
en la vida y en la muerte.

Providencia de mi Dios, vela sobre tus hijos,
afiánzanos, dirígenos.
Sé Tú nuestra defensa,
nuestra guía, nuestro consuelo,
nuestra alegría y nuestra esperanza.
¡Dios Sólo en el tiempo!
¡Dios Sólo en la eternidad!
¡Dios Sólo en el día de hoy,
en todo y en cada cosa!
¡Dios Sólo!



SEMANA II: ÁNGEL

“NO TENGÁIS MIEDO”

I. LAZOS



A lo largo de estos encuentros, vas a ir descubriendo y redescubriendo parte de la espiritualidad menesiana. Nosotros sabemos que cada uno de los colegios y centros menesianos son lugares para crear comunidad, en donde todos quienes participan y son parte de ellos, van creciendo a nivel personal, profesional, cristiano y en fraternidad.

Al iniciar ya este segundo encuentro personal, queremos invitarte a buscar el ANGEL de la espiritualidad Menesiana ¿Con qué se relacionará el ser ángel? Bueno se encuentra íntimamente relacionado con los lazos...sí, puesto que los lazos que vamos tejiendo entre todos los miembros de las comunidades, nos hacen este llamado directo a perseguir la defensa de la vida en todas sus dimensiones. Esto conlleva involucrarnos de forma afectiva y efectiva, establecer relaciones profundas y mantener un contacto personalizado.

Para la reflexión personal:



- ✚ A lo largo de tu vida siendo parte de la comunidad Menesiana: ¿Recuerdas a alguien que cumpla con características asociadas al ÁNGEL? Escribe su nombre y dos experiencias que te hayan hecho sentir acompañado/a, escuchado/a y guiado/a

II. PAN



La cita bíblica que acompaña este símbolo de la espiritualidad menesiana, nos recuerda que siempre estamos acompañados por Dios, desde la anunciación de su nacimiento como una luz de esperanza para toda la humanidad.

Te invitamos a leer el evangelio tomado de San Lucas:

“Se les presentó el Ángel del Señor, y la gloria del Señor los envolvió en su luz; y se llenaron de temor.

El ángel les dijo: "No temáis, pues os anuncio una gran alegría, que lo será para todo el pueblo: os ha nacido hoy, en la ciudad de David, un salvador, que es el Cristo Señor"



Lc. 2, 9-11

Es este evangelio que nos recuerda una vez más que Jesús vino al mundo como el acto de amor más grande, y a través de él, Dios puso en nosotros la semilla de su compañía, su cuidado...de alguna manera nos hace saber que está velando por nosotros y guiando nuestros pasos.

Te invitamos a pensar en qué situaciones de la vida diaria puedes sentir y reflejar esta compañía de Dios en los otros. Es importante que puedas realizar este ejercicio de análisis al finalizar tu día...Por eso te proponemos hacer un calendario semanal, para registrar situaciones en las que durante tu día has sido ángel de alguien (sin juzgar si ha sido mucho o poco) La idea es visualizar el tiempo que dedicas a ser ángel de otros, a escuchar a otros, a hacerte responsable de otros, proteger, acompañar, cuidar, compartir y regalar tiempo a los demás....

III. D+S ILUMINACIÓN



Con el evangelio que hemos leído, descubrimos que Dios nos invita a no tener miedo, y como buenos cristianos, no podemos quedarnos con esa palabra en secreto, ni guardarla en el corazón para no ser compartida. De esta manera pudimos visualizar una cara del ser ÁNGEL, que es el acompañar, la invitación que nos hace el Señor a través del evangelio, de cuidar del otro, del tiempo que dedicamos para ser ángel de otros tal como lo hizo Juan María. ¿Pero qué pasa cuando estamos del otro lado? ¿Te dejas cuidar?

Observa la siguiente imagen y trata de identificarte con uno de los personajes que allí aparece: el pajarito que lleva un letrero, los niños están con esa persona adulta, el joven que se apoya en el árbol....



IV. FRONTERA



Te invitamos a hacer oración lo experimentado en el análisis de ser ángel de otros en el día a día y en el situarme como una persona que necesita ser acompañado/a que necesita ser escuchado/a y que debo hacerme cargo de eso...

Hacemos oración:

"No tengáis miedo"

(Lc 2,,10)

**Gracias, Señor, por poner en
mí la semilla de tu cercanía,
de tu cuidado,
de saber que velas
y guías mi vida.**

¡Puedo saberme acompañado!

**Que afronte
y viva cada momento
transformado por la certeza
de que estás a mi lado.**

**Y desde esa conciencia...
cuenta conmigo para velar,
guiar y cuidar de cada persona
como seres únicos
que son para ti.**

**Cuenta conmigo para hacer
saber tus Palabras:**

**"no tengáis miedo.
¡Yo estoy con vosotros!"**


La Mennais

SEMANA III: HUMILDAD

“ANIMARNOS A SER MÁS PARECIDOS A TI”

I. LAZOS:



“Recordarlo bien, la perfección consiste en ser humildes, pequeños, dóciles bajo la mano de Dios; en estar lleno de indulgencia y de caridad para con todos nuestros hermanos, teniéndose uno a sí mismo como el último y el más imperfecto de todos; consiste, de un modo especial para ustedes, en hacer con amor, con sencillez y con una admirable paz, todo lo que está en orden de la obediencia” (JMLM-S.VIII p.2489)

Para la reflexión personal:

 ¿Qué te dicen al corazón estas palabras?



II. PAN



La humildad es uno de los pilares más importantes que Juan María resalta a sus hermanos. Pero ¿Qué es la humildad? ¿Cómo la alimentamos? ¿Qué atenta contra ella?

El papa Francisco nos brinda algunas pistas en su exhortación *Gaudete et exsultate*. Regalate el tiempo para leer atentamente, escribir tus preguntas, resaltar lo que te parezca importante:

“Los que responden a esta mentalidad pelagiana o semipelagiana, aunque hablen de la gracia de Dios con discursos edulcorados «en el fondo sólo confían en sus propias fuerzas y se sienten superiores a otros por cumplir determinadas normas o por ser inquebrantablemente fieles a cierto estilo católico»[46]. Cuando algunos de ellos se dirigen a los débiles diciéndoles que todo se puede con la gracia de Dios, en el fondo suelen transmitir la idea de que todo se puede con la voluntad humana, como si ella fuera algo puro, perfecto, omnipotente, a lo que se añade la gracia. Se pretende ignorar que «no todos pueden todo»[47], y que en esta vida las fragilidades humanas no son sanadas completa y definitivamente por la gracia[48]. En cualquier caso, como enseñaba san Agustín, Dios te invita a hacer lo que puedas

y a pedir lo que no puedas[49]; o bien a decirle al Señor humildemente: «Dame lo que me pides y pídemelo lo que quieras»[50]

50. En el fondo, la falta de un reconocimiento sincero, dolorido y orante de nuestros límites es lo que impide a la gracia actuar mejor en nosotros, ya que no le deja espacio para provocar ese bien posible que se integra en un camino sincero y real de crecimiento(...) La gracia actúa históricamente y, de ordinario, nos toma y transforma de una forma progresiva[52]. Por ello, si rechazamos esta manera histórica y progresiva, de hecho podemos llegar a negarla y bloquearla, aunque la exaltemos con nuestras palabras. 13 51. Cuando Dios se dirige a Abraham le dice: «Yo soy Dios todopoderoso, camina en mi presencia y sé perfecto» (Gn 17,1). Para poder ser perfectos, como a él le agrada, necesitamos vivir humildemente en su presencia, envueltos en su gloria; nos hace falta caminar en unión con él reconociendo su amor constante en nuestras vidas. Hay que perderle el miedo a esa presencia que solamente puede hacernos bien. Es el Padre que nos dio la vida y nos ama tanto. Una vez que lo aceptamos y dejamos de pensar nuestra existencia sin él, desaparece la angustia de la soledad (cf. Sal 139,7). Y si ya no ponemos distancias frente a Dios y vivimos en su presencia, podremos permitirle que examine nuestro corazón para ver si va por el camino correcto (cf. Sal 139,23-24). Así conoceremos la voluntad agradable y perfecta del Señor (cf. Rm 12,1-2) y dejaremos que él nos moldee como un alfarero (cf. Is 29,16). Hemos dicho tantas veces que Dios habita en nosotros, pero es mejor decir que nosotros habitamos en él, que él nos permite vivir en su luz y en su amor. Él es nuestro templo: lo que busco es habitar en la casa del Señor todos los días de mi vida (cf. Sal 27,4). «Vale más un día en tus atrios que mil en mi casa»(Sal 84,11). En él somos santificados.

56. Solamente a partir del don de Dios, libremente acogido y humildemente recibido, podemos cooperar con nuestros esfuerzos para dejarnos transformar más y más[62]. Lo primero es pertenecer a Dios. Se trata de ofrecernos a él que nos primerea, de entregarle nuestras capacidades, nuestro empeño, nuestra lucha contra el mal y nuestra creatividad, para que su don gratuito crezca y se desarrolle en nosotros: (...)

61. Dicho con otras palabras: en medio de la tupida selva de preceptos y prescripciones, Jesús abre una brecha que permite distinguir dos rostros, el del Padre y el del hermano. No nos entrega dos fórmulas o dos preceptos más. Nos entrega dos rostros, o mejor, uno solo, el de Dios que se refleja en muchos. Porque en cada hermano, especialmente en el más pequeño, frágil, indefenso y necesitado, está presente la imagen misma de Dios. En efecto, el Señor, al final de los tiempos, plasmará su obra de arte con el desecho de esta humanidad vulnerable. Pues, «¿qué es lo que queda?, ¿qué es lo que tiene valor en la vida?, ¿qué riquezas son las que no desaparecen? Sin duda, dos: El Señor y el prójimo. Estas dos riquezas no desaparecen»[65].

Para la reflexión personal:



- ✚ ¿Usas frases similares a “Dame lo que me pides y pídemelo lo que quieras” o prevalecen más las frases de “yo puedo con todo”?
- ✚ ¿le has tenido miedo a Dios en tu vida? ¿En qué ocasiones, qué te asusta?
- ✚ En tus ratos de oración ¿Te das tiempo para escuchar lo que él quiere para vos? o prevalece lo que vos querés y necesitás?
- ✚ En tu cotidianeidad ¿Distinguis estos dos rostros de Padre y hermano?

III. D+S ILUMINACIÓN



En la oración que te propongo hoy. Vamos a dedicarnos a escuchar. Al dejarnos en manos de Dios, él es el gran Alfarero. Conoce nuestro barro y sabe cuál es nuestra mejor forma solo necesita que te dejes moldear.

Te invito a que busques en casa plastilina, barro, arcilla o algo con lo que puedas moldear. Primero como estas hoy y a medida que vayas orando anímate a moldear lo que va transformando.



[El alfarero - Evan Craft ft Marcela Gándara](#)

IV. FRONTERA



Es grande el desafío de esta semana. Practicar la humildad para ser más parecido a Jesús. Que tus dones estén al servicio de los demás teniendo en cuenta que sos vasija entre sus manos y al mismo tiempo como resaltaba el texto veas los dos rostros de “padre y hermano”

Viví en tu cotidianidad, pero pensando en estas cosas. Sería bueno que registres al final del día cómo viviste la humildad.

"Lo crucificaron" (Mc 15,24)

**Gracias, Señor,
por tu modo de hacer las cosas.
Es pura locura, absurdo, fracaso.
Nos propones una nueva mirada,
una nueva lógica,
un orden inverso.**

**Transforma mi pensamiento normal:
mi lucha por brillar,
mi imagen narcisista,
autoreferencial, yo, yo, yo.
Que no necesite ni mendigue
admiración, reconocimiento, valor...
ya que Tú me sacias.
Te tengo, Dios Solo,
¿qué más puedo querer?**